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 Ao vigésimo sétimo dia do mês de setembro de dois mil e vinte e dois, pelas vinte e uma horas 

e trinta minutos, nesta cidade de Portimão, no Salão Nobre Ilídio Poucochinho, da Junta de 

Freguesia de Portimão, sito na Rua Bispo Dom F. Coutinho, nº 5, em Portimão, reuniram em 

sessão ordinária de Assembleia de Freguesia de Portimão, os seguintes elementos:  -----------------  

Rui Moreira Rosa, Presidente da Mesa de Assembleia, Liliana Briceag, 1º Secretário, Pedro 

Miguel dos Santos Dias, 2º Secretário, António Paulo de Brito Vitorino, José Carlos 

Lourenço, Armindo Pinto Silva, Filipe Neves Silva, Paulo Neves e Luís Rodrigues, pelo 

Partido Socialista; Ricardo Jorge Rodrigues da Silva, Vítor Manuel da Conceição Guerreiro, 

Letícia Maria G. Inácio da Costa e Lisa Silvestre, pelo PPD/PSD, Aristides José Soto de 

Assis e Elsa Cortez Faria, pela Coligação Portimão Mais Feliz – CDS, Nós Cidadãos e 

Aliança; Pedro Ricardo Guisado Rodrigues e Neuza Fernandes, pelo Partido CHEGA, 

Miguel Jorge Medeiros Martins Madeira, pelo Bloco de Esquerda, Ana Paula Gonçalves da 

Silva Duarte, da CDU-PCP/PEV e Ricardo Conceição Cândido, pelo PAN - Pessoas, 

Animais, Natureza. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

A presente sessão foi convocada com a seguinte ordem de trabalhos:  ------------------------------------  

1. Período de intervenção do público; 
2. Período de Antes da Ordem do dia: 

2.1 Aprovação da Ata da Assembleia de 27/06/2022; 
2.2 Leitura de expediente recebido; 
2.3 Discussão e votação de Moções. 

3. Período da Ordem do Dia: 
3.1 Apreciação da Informação da Presidente da Junta; 
3.2 Apreciação e Votação da alteração do Mapa de Pessoal de 2022. 

 
O Presidente da Mesa de Assembleia, Rui Rosa, cumprimentou todos os presentes e deu 

início à Ordem de Trabalhos.  ----------------------------------------------------------------------------------------  

De acordo com o ponto nº 1- Período de intervenção do público, o Presidente da 

Mesa, Rui Rosa, questionou o público presente em matéria de intervenção.  --------------------------  

Pediu a palavra José Manuel Sequeira que cumprimentou todos os presentes e iniciou a sua 

intervenção chamando a atenção para a falta de bancos na Rua do Comércio, mais 

precisamente a partir do cruzamento com a rua da Hortinha até à Alameda da República, e 

para o mau estado em que se encontra a calçada no troço entre a Alameda Afonso de 
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Albuquerque e a Avenida Tomás Cabreira, na Praia da Rocha, o que dá azo a que pessoas 

com deficiência motora ou senhoras com tacão alto tenham alguma dificuldade de locomoção 

naquela zona. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

De seguida, Rui Rosa, Presidente da Mesa de Assembleia,  leu os pedidos de substituição de 

Maria Manuela Santos e Alexandra Delgado, do Partido Socialista que foram substituídas por 

Luís Rodrigues, de Patrícia Aurélio e de José Garcia, do PSD, que foram substituídos por Isa 

Silvestre, de Jorge Vieira, do Partido CHEGA que foi substituído por Neusa Fernandes, de 

Maria Paula Santos Silva e João Oliveira, da Coligação Portimão Mais Feliz – CDS, Nós 

Cidadãos e Aliança que foram substituídos por Elsa Cortez Faria. ---------------------------------------  

José Pedro Caçorino, da Coligação Portimão Mais Feliz – CDS, Nós Cidadãos e Aliança, 

faltou e não pediu substituição. ----------------------------------------------------------------------------------------  

Dando seguimento à Ordem de Trabalhos, o Presidente da Mesa da Assembleia, Rui Rosa, 

passou ao Ponto nº 2 - Período de antes da ordem do dia, nomeadamente ao Ponto 

2.1 – Aprovação da Ata da Assembleia de 26/04/2022; ----------------------------------------  

Não havendo pedidos de intervenção, o Presidente da Mesa de Assembleia, colocou a Ata a 

votação tendo sido aprovado por unanimidade, conforme quadro seguinte: ----------------------------- 

 

 

Não participaram na votação da ata os membros Luís Rodrigues, da bancada do Partido 

Socialista e Ricardo Jorge Rodrigues da Silva, bancada do PPD/PSD, Elsa Cortez Faria, da 

bancada da Coligação Portimão Mais Feliz-CDS, Nós Cidadãos e Aliança, Neuza Fernandes 

da bancada do Partido CHEGA, porque não estiveram presentes na respetiva sessão. ----------- 

 

Votações 

 

PS 

 

Portimão Mais 

Feliz 

 

PPD/PSD  

 

BE 

 

CDU 

 

Partido 

CHEGA 

 

PAN 

Pessoas, 

Animais 

Natureza 

 

Total 

Votos a favor 8 1 3 1 1 1 1 16 

Abstenções         

Votos contra         
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No que respeita ao Ponto 2.2 – Leitura de expediente recebido – O Presidente da 

Mesa de Assembleia, Rui Rosa, informou que não houve receção de correspondência. -----------  

Antes de passar ao Ponto 2.3, o Presidente da Mesa de Assembleia, Rui Rosa, colocou a 

elaboração da ata em minuta a votação a qual foi aprovada por unanimidade, conforme quadro 

seguinte. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Dando início ao Ponto 2.3 - Discussão e votação de Moções – Pediu a palavra 

Miguel Madeira, da bancada do Bloco de Esquerda, que apresentou a Moção nº 1, a qual foi 

colocada a discussão após a sua leitura e cujo teor se anexa a esta ata. ---------------------------------- 

Pediu a palavra António Vitorino, da bancada do Partido Socialista, que considerou o teor da 

Moção muito positivo e um bom alerta para a situação descrita pelo que manifestou a intenção 

da sua bancada de votar a favor. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Não havendo mais pedidos de intervenção, o Presidente da Mesa de Assembleia, colocou a 

Moção a votação tendo sido aprovada, por unanimidade, conforme quadro seguinte: --------------- 

 

Votações 

 

PS 

 

Portimão Mais 

Feliz 

 

PPD/PSD  

 

BE 

 

CDU 

 

Partido 

CHEGA 

 

PAN 

Pessoas, 

Animais 

Natureza 

 

Total 

Votos a favor 9 2 3 1 1 2 1 20 

Abstenções         

Votos contra         

 

Votações 

 

PS 

 

Portimão 

Mais Feliz 

 

PPD/PSD  

 

BE 

 

CDU 

 

Partido 

CHEGA 

 

PAN 

Pessoas, 

Animais 

Natureza 

 

Total 

Votos a favor 9 2 4 1 1 2 1 20 

Abstenções         

Votos contra         
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O Presidente da Mesa de Assembleia, Rui Rosa, deu seguimento aos trabalhos passando ao 

Ponto 3 - Período da Ordem do Dia – ---------------------------------------------------------------------- 

O Ponto foi aberto com a discussão do ponto 3.1 - Informação da Presidente da 

Junta- Foi dada a palavra à Presidente da Junta, Maria da Luz Santana, que depois de 

cumprimentar todos os presentes, dispensou-se de ler a Informação, por esta ter sido enviada a 

todos os membros da Assembleia, no entanto disse que o que está explanado na mesma reflete o 

que foi a sua ação nesse período de tempo, colocando-se à disposição para qualquer 

esclarecimento. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Pediu a palavra Ricardo Cândido, da bancada do Partido PAN, que depois de cumprimentar 

todos os presentes questionou o executivo em matéria de Informação Escrita mais precisamente 

no  ponto 2.2. o número de participantes e estimativa de custos da matiné dançante. No que 

respeita à atribuição de subsídios, e por ter constatado um aumento considerável no trimestre 

em apreciação, Ricardo Cândido pediu esclarecimentos sobre o valor atribuído à Rádio Alvor, 

ao GRATO, ao ISMAT e ao RS Ritmo Studio Vânia Lourenço.  ------------------------------------  

Continuando a sua intervenção, Ricardo Cândido, da bancada do partido PAN, questionou o 

executivo sobre as instituições que recebem apoio logístico dos serviços da Junta e também quis 

saber se o encaminhamento feito para a Paroquia da Nossa Senhora da Conceição é 

exclusivamente para este ou se há encaminhamento para outras instituições de apoio, de uma 

forma generalizada. Para terminar, Ricardo Cândido, perguntou se, relativamente às trinta e 

sete mil interações registadas na aplicação, existe alguma iniciativa de divulgação da própria 

aplicação e alguma promoção de aderência especifica para os comerciantes. ----------------------------  

Pediu a palavra a Presidente da Junta de Freguesia, Maria da Luz Santana, que relativamente 

à matine dançante disse que, independentemente do número de participantes, esta seria sempre 

realizada por considerar tratar-se de uma forma de promover o convívio e a socialização nesta 

franja etária que sofreu muito com o isolamento durante a pandemia. No que respeita ao 

subsídio atribuído à Rádio Alvor, a Presidente explicou tratar-se de uma parceria que se traduz 

no apoio ao Festival Chaminé D’Ouro, Choque Frontal e Festival de Acordeão João César e 

cuja colaboração permite levar estas atividades a “bom porto”. Quanto ao subsídio dado ao 

GRATO, a Presidente explicou tratar-se de um projeto que já existe há alguns anos e que 
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consiste numa parceria na casa de acolhimento para senhoras, a qual foi implementada com o 

apoio da Junta de Freguesia de Portimão, pelo facto de o GRATO não ter, na altura, 

possibilidades de avançar com o projeto, sendo que a Junta de Freguesia é a responsável pelo 

pagamento da renda daquela casa. Quanto ao apoio dado ao ISMAT, a Presidente disse que 

a exemplo de qualquer associação de estudantes que promova o ensino, a cidade e que divulgue 

o que temos a nível de cursos, merecerá sempre grande consideração por parte do executivo pelo 

que, com base no plano de atividades apresentado, foi deliberado atribuir um subsídio para 

apoiar a Semana Académica da instituição. Quanto ao RS Ritmo Studio Vânia Lourenço, a 

Presidente explicou tratar-se de um grupo de jovens portimonenses que foram “só” campeãs 

nacionais e que pediram ajuda para o pagamento das inscrições no campeonato europeu de 

dança em Itália, para representar Portugal, participação essa que resultou num segundo lugar 

que lhes permite ir ao campeonato do Mundo, nos Estados Unidos, sendo que para isso já 

estão a desenvolver outro tipo de diligências para encontrar apoios e patrocínios. ---------------------  

Quanto ao apoio às instituições, a Presidente da Junta, Maria da Luz Santana, explicou que os 

serviços ajudam todas, dentro das suas possibilidades e sempre que solicitado. ------------------------  

Quanto ao encaminhamento de utentes carenciados para a Paróquia da Nossa Senhora da 

Conceição a Presidente da Junta, Maria da Luz Santana, confirmou a sua continuação apesar 

de também o fazer para a Paróquia de Nossa Senhora do Amparo não obstante o maior 

suporte ser dado pela primeira. A Presidente da Junta também informou que os serviços desta 

Junta têm uma parceria com a Paroquia da Nossa Senhora da Conceição que se traduz na 

recolha semanal de alimentos no Banco Alimentar assim como a recolha quinzenal de alimentos 

para a Associação Flor Amiga. ---------------------------------------------------------------------------------------  

Quanto à aplicação In Freguesia, a Presidente informou que a mesma não está parada e que 

está em constante atualização apesar de a mesma depender da informação dada por novos 

comerciantes e similares. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

Pediu a palavra Ricardo Cândido, da bancada do PAN, que relativamente à atualização da 

aplicação, questionou se existe uma iniciativa de informação e promoção junto desses novos 

comerciantes para que eles venham para a aplicação. ----------------------------------------------------------  

Ainda relativamente à matiné dançante, Ricardo Cândido, da bancada do PAN, disse que a 

questão não se prende com a necessidade de se realizar ou não a atividade, mas sim com a 
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necessidade da informação ser dada. --------------------------------------------------------------------------------  

Ainda quanto ao apoio dado ao RS Ritmo Studio Vânia Lourenço, Ricardo Cândido, da 

bancada do PAN, considerou meritório o apoio da Junta de Freguesia, não obstante considerar 

que a responsabilidade desse apoio deveria pertencer ao Governo Central, uma vez que o grupo 

estava a representar Portugal e não apenas a freguesia de Portimão.--------------------------------------  

Ricardo Cândido, da bancada do PAN, reforçou a necessidade de existir um pequeno 

enquadramento para que se perceba o trabalho das Associações e terminou pedindo um ponto 

de situação em relação aos parques caninos. ----------------------------------------------------------------------  

Pediu a palavra Maria da Luz Santana, Presidente da Junta, que disse ter muito gosto em 

prestar todo o tipo de esclarecimento sobre a Informação Escrita. ------------------------------------------  

Relativamente à aplicação a Presidente da Junta considera que o melhor marketing é a boca a 

boca e convidou todos os presentes a fazer a divulgação da mesma apesar de ser de opinião que 

só não sabe quem não quer uma vez que a página da Junta de Freguesia orienta os interessados 

a usar a aplicação. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ainda em respeito à matine dançante, a Presidente da Junta, Maria da Luz Santana, disse que 

não era por ter cem participantes que seria divulgado o número até porque a Desfolhada teve 

uma adesão muito superior e não foi por isso que o número foi explanado na Informação. A 

Presidente da Junta informou ainda que está a decorrer a Semana Sénior e que tem sido muito 

bom ver a grande afluência aos eventos, ver as pessoas a se libertar do peso da pandemia, do 

medo de sair à rua e até mesmo de se cumprimentarem. ------------------------------------------------------  

Quanto aos Parques Caninos, a Presidente da Junta, informou que espera, se tudo correr bem, 

até ao final do ano iniciar os trabalhos, apesar de estar condicionada pela disponibilidade de 

matéria prima e dos procedimentos que é necessário respeitar. ----------------------------------------------  

Para finalizar a Presidente da Junta, Maria da Luz Santana, informou que as associações que 

recorrem aos nossos serviços são de origem social, recreativa e cultural e deu como exemplo a 

Associação de Alzheimer e a Sociedade Vencedora Portimonense. --------------------------------------  

Pediu a palavra Elsa Faria, da bancada Coligação Portimão Mais Feliz – CDS, Nós 

Cidadãos e Aliança, que depois de cumprimentar todos os presentes, questionou o executivo em 

matéria do Gabinete de Inserção Profissional e do baixo atendimento presencial que regista e 

do valor atribuído à Associação Oncológica do Algarve. -----------------------------------------------------  
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Pediu a palavra a Presidente da Junta, que disse que o baixo número de atendimentos 

presenciais se deve não só ao facto de se estar em altura de Verão como também ao facto de o  

Gabinete ter estado a funcionar em teletrabalho com entrevistas realizadas on-line e 

telefonicamente. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Quanto ao valor atribuído à Associação Oncológica a Presidente da Junta, Maria da Luz 

Santana, confirmou que se tratou de uma solicitação enviada pela mesma. ------------------------------  

Pediu a palavra Elsa Faria, da bancada Coligação Portimão Mais Feliz – CDS, Nós 

Cidadãos e Aliança, que disse perceber o esclarecimento relativamente às razões da falta de 

dinamização do GIP o que a levou a questionar se não havia um trabalho feito em equipa por 

parte do IEFP e se não seria uma boa altura para que se desse mais incentivo e divulgasse mais 

ofertas de emprego em vez de formação. ----------------------------------------------------------------------------  

Pediu a palavra a Presidente da Junta, Maria da Luz Santana, que explicou que o GIP sendo 

um membro do IEFP não funciona sem ser através do IEFP, e que o que se pretende é que as 

pessoas sejam integradas no mercado de trabalho. --------------------------------------------------------------  

Pediu a palavra Elsa Faria, da bancada Coligação Portimão Mais Feliz – CDS, Nós 

Cidadãos e Aliança, que disse que a sua questão tem a ver com o que está explanado na 

Informação Escrita e que folga saber que é um elemento do IEFP que está aqui integrado e que 

não seja a Junta de Freguesia a pagar o seu salário. ------------------------------------------------------------  

Dando continuidade à Ordem de Trabalhos passou-se ao Ponto 3.2 - Apreciação 

e Votação da alteração do Mapa de Pessoal de 2022; -------------------------------------------  

Pediu a palavra a Presidente da Junta, Maria da Luz Santana, que explicou que a alteração 

deve-se ao facto de um funcionário se ter aposentado por idade e outro por doença prolongada, 

apesar de ambos manifestarem a sua vontade em continuar a trabalhar. ---------------------------------  

Pediu a palavra Ricardo Cândido, da bancada do PAN, que questionou o executivo em 

matéria do Mapa de pessoal por não ter percebido a explicação dada pela presidente. Ricardo 

Cândido também questionou sobre a necessidade de um coordenador técnico para apenas cinco 

funcionários. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Pediu a palavra a Presidente da Junta, Maria da Luz Santana, que disse que a explicação está 

nos CTI e nos CT uma vez que em relação ao Mapa de Pessoal anterior há mais dois nos CT.  

Quanto à questão do Coordenador Técnico, a Presidente da Junta, Maria da Luz Santana, 
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explicou que o mesmo já exerce essas funções embora sem categoria atribuída pelo facto de essa 

situação só ser possível quando o quadro tiver cinco operacionais, o que se irá verificar com a 

presente alteração.  --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Pediu a palavra Elsa Faria, da bancada Coligação Portimão Mais Feliz – CDS, Nós 

Cidadãos e Aliança, que disse não ter grandes dúvidas em relação ao Mapa de Pessoal e 

questionou o executivo em matéria de tipo de serviço e áreas onde os operacionais irão atuar. ----  

Pediu a palavra a Presidente da Junta, Maria da Luz Santana, que informou que se tratava de 

serviços externos, nomeadamente jardinagem, reparações, soldadura, pintura, calceteiro e 

acrescentou que os operacionais da Junta são polivalentes o que permite à Junta de Freguesia 

praticar um bom serviço à comunidade.-----------------------------------------------------------------------------  

Não havendo mais pedidos de intervenção, o Presidente da Mesa, Rui Rosa colocou o ponto à 

aprovação, tendo sido aprovado, por unanimidade, conforme quadro seguinte.  

  

De seguida, Rui Rosa, Presidente da Mesa de Assembleia, pediu a Liliana Briceag, 1º 

Secretário da Mesa de Assembleia, que procedesse à leitura da minuta da ata, a qual depois de 

lida foi votada e aprovada, por unanimidade, conforme quadro seguinte: --------------------------------  

 

 

 

 

 

 

Votações 

 

PS 

 

Portimão 

Mais Feliz 

 

PPD/PSD  

 

BE 

 

CDU 

 

Partido 

CHEGA 

 

PAN 

Pessoas, 

Animais 

Natureza 

 

Total 

Votos a favor 9 2 4 1 1 2 1 20 

Abstenções         

Votos contra         
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Sem mais pedidos de esclarecimento, o Presidente da Mesa da Assembleia, Rui Rosa, deu por 

encerrada a sessão da Assembleia de Freguesia, pelas vinte e quatro horas.  ---------------------------  

Para constar se lavrou a presente ata, que tem como suporte a gravação magnética de tudo 

quanto ocorreu na respetiva Sessão, que lida e conferida, vai ser assinada por mim, Célia Maria 

Gaspar Franco de Sousa_______________________________, Técnica Superior a prestar 

apoio à Assembleia de Freguesia de Portimão, bem como pelos componentes da Mesa da 

Assembleia Freguesia de Portimão. ---------------------------------------------------------------------------------  

A Mesa da Assembleia de Freguesia, 

 

O Presidente da Mesa 

 

 

O 1º Secretário 

 

 

O 2º Secretário  

 

 

 

 

Votações 

 

PS 

 

Portimão Mais 

Feliz 

 

PPD/PSD  

 

BE 

 

CDU 

 

Partido 

CHEGA 

 

PAN 

Pessoas, 

Animais 

Natureza 

 

Total 

Votos a favor 9 2 4 1 1 2 1 21 

Abstenções         

Votos contra         



Assembleia de Freguesia de 
Portimão 

 

Moção 

 

Por PARQUES INFANTIS ADEQUADOS A CRIANÇAS COM DEFICIÊNCIA 

 

“A criança deve ter plena oportunidade para  brincar e para se dedicar a  atividades de 

recreio que deverão estar dirigidas para a educação. A  sociedade e as autoridades públicas 

devem esforçar-se por promover o  exercício deste direito”  - Princípio 7º da  “Declaração dos 

Direitos da  Criança” proclamada pela Assembleia Geral da ONU em 20/11/1959   

 

Brincar é essencial ao desenvolvimento da criança, mas é um direito que ainda não foi 

concretizado em muitos territórios. É também pelo brincar que uma criança se exprime, 

aprende, interage com outras e constrói a sua forma de ser e estar.   

 

Um parque infantil deve ser um lugar inclusivo, onde as crianças se divirtam juntas, 

aprendendo e respeitando as suas diferenças. Tal como aponta o artº 7º da Convenção das 

Nações Unidas sobre os Direitos das Pessoas com Deficiência que vigora em Portugal desde 

2009: “os Estados tomarão todas as medidas necessárias para assegurar às crianças com 

deficiência o pleno exercício de todos os direitos humanos e liberdades fundamentais em 

condições de igualdade com as demais crianças” 

 

Mas a insuficiência de parques infantis adaptados a crianças com deficiência, dificulta as 

suas experiências, a exploração de cores, movimentos, sons e relevos. É assim imperioso que 

os parques infantis da freguesia possuam equipamentos lúdicos e materiais específicos que 

promovam o desenvolvimento motor, cognitivo, emocional e social das crianças com 

deficiência. 

 

Assim, a Assembleia de Freguesia de Portimão na sua reunião de 27 de setembro de 2022, 

DELIBERA: 

- Recomendar ao Executivo da Junta de Freguesia e à Câmara Municipal que 
procedam a um levantamento das condições dos parques infantis de Portimão, no 
sentido de aferir da sua adequação às necessidades das crianças com deficiência, e 
que programem a realização dos aperfeiçoamentos que se revelem necessários. 

                                                                                           

O representante do Bloco de Esquerda 
 

Miguel Madeira 


